



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER									
Ozono	máximo	hora	Centro	Sur	pn-10	máximo	hora	Centro	Sur
Noroeste	69	16	Sur	14	Noroeste	91	17	Sur	12
Noreste	100	16	Sur	14	Noreste	102	19	Sur	08

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

HOY NO CIRCULAN
Vehículos con engomado **AMARILLO**
Terminación numérica de placas **5 y 6**
Hologramas **1 y 2**

SON 17 MIL DIARIAS: SHEINBAUM

La Ciudad de México es la entidad que más pruebas Covid-19 realiza

De un millón 500 mil 312 aplicadas durante la pandemia, 364 mil 537 han sido positivas

ALEJANDRO CRUZ FLORES

En lo que va de la pandemia de Covid-19, el Gobierno de la Ciudad de México ha aplicado un millón 500 mil 312 pruebas, entre PCR y rápidas, para detectar el coronavirus causante de la enfermedad, de las que 364 mil 537 personas han resultado positivas, es decir, poco menos de una cuarta parte de las muestras, según datos del reporte diario sobre la evolución del padecimiento en la capital del país.

En tanto, la titular del Ejecutivo local, Claudia Sheinbaum Pardo, informó por medio de su cuenta de Twitter que 28 mil 30 trabajadores de la salud de todas las instituciones en la Ciudad de México, tanto locales como federales, ya han sido vacunados contra el Covid-19.

En cuanto a la cifra de hospitalizados, el 2 de enero se tenían registrados 6 mil 225 pacientes, 70 más que el día anterior. El número de enfermos en terapia intensiva se reportó en mil 657, mientras a nivel de la zona metropolitana el número de personas en nosocomios fue de 8 mil 636, de los cuales 2 mil 155 estaban intubados.

Con este panorama, la Ciudad de México reportó mil 236 camas

generales y 411 de terapia intensiva disponibles, tanto en hospitales locales como federales, aunque principalmente en los nosocomios de las secretarías de la Defensa Nacional y de Salud del gobierno de la República, así como el Instituto Mexicano del Seguro Social para las de intubación.

Respecto de las pruebas para detectar el nuevo coronavirus, la ciudad es la entidad de la República mexicana que más realiza, casi la mitad de las que se aplican en todo el país, según declaraciones de la mandataria capitalina, con un promedio diario de más de 17 mil, número que bajó los días de Navidad y Año Nuevo, en los que se tomaron poco más de 5 mil muestras cada día.

Dichas pruebas se iniciaron en julio pasado como parte del programa de colonias, pueblos y barrios de atención prioritaria con mayor número de casos activos de Covid-19, entonces se instalaron kioscos de salud, donde se llegó a realizar un promedio de 6 mil pruebas diarias en agosto, duplicando las 3 mil de mayo y junio.

El número se fue incrementando conforme fue creciendo el de colonias de intervención prioritaria, que empezó con 34 circunscripciones



y que para diciembre alcanzó 200 colonias, pueblos y barrios.

Aunado a ello, a mediados de noviembre se inició la aplicación gratuita de pruebas de antígeno o rápidas en 200 kioscos y 117 centros de salud capitalinos.

De esta forma, se han realizado un millón 27 mil 397 pruebas PCR (reacción en cadena de politransfe-

rasa) desde que se declaró la pandemia, de las cuales 267 mil 123 resultaron positivas al Covid-19, es decir, con una tasa de positividad de 26 por ciento; en cuanto las pruebas rápidas, se han aplicado 472 mil 915, de las cuales 97 mil 414 dieron positivo, es decir, una tasa de 20.6 por ciento, según los datos del gobierno capitalino.

▲ Personal de salud que está en la primera línea de combate al Covid-19 acudió a El Chivatito para ser vacunado contra el contagio. El gobierno de la ciudad informó que 28 mil 30 trabajadores del sector de todas las instituciones, tanto locales como federales, ya fueron inoculados. Foto Víctor Camacho

LAURA GÓMEZ FLORES

Los niños, niñas y adolescentes han sido de los más afectados por la emergencia sanitaria por el Covid-19, pues el distanciamiento social que se les ha impuesto ha repercutido en el disfrute de su derecho a la educación e incrementado la brecha de desigualdad tanto en el nivel básico como universitario, afirmó Nashieli Ramírez Hernández.

La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México explicó que los impactos negativos se aprecian también en los niveles de pobreza, que son mayores en comparación con los de la población adulta.

Mientras, las condiciones estructurales para los jóvenes se reducen, al hacerlos más vulnerables cuando se integran al mercado de trabajo, y su salud mental se ve más comprometida con pro-

El distanciamiento social afecta salud y derechos y aumenta desigualdad: CDH

Niños, niñas y adolescentes, los más vulnerables respecto de la población adulta, dice Nashieli Ramírez

blemas de ansiedad y estrés.

Tampoco han podido tener un seguimiento en cuanto a su salud reproductiva y derechos sexuales, y es necesario promover campañas para evitar la estigmatización y discriminación de los jóvenes como responsables del aumento

de contagios de Covid-19.

“En muchos países, incluido México y los de la región, se apunta contra los jóvenes como responsables del incremento de contagios por ser una población para la que las medidas de distanciamiento social y la falta de movilidad han teni-

do un impacto mayúsculo”, apuntó.

Durante su participación en la XI Asamblea del Instituto Latinoamericano del Ombudsman-Defensorías del Pueblo, señaló que es necesario implementar estrategias de atención y mediación ante el posible y predecible incremento

de la conflictividad social.

En estos momentos, expuso, persisten altos niveles de violencia y de conflictividad social, pues “están aumentando las violencias en las familias, dentro del hogar, y de continuar en este contexto adverso aumentará la conflictividad social”.

Destacó que a los *ombudsperson* y a las instituciones del Sistema No Jurisdiccional “nos toca avanzar sobre los procesos de mediación e interlocución para contener lo que se viene”, pues la pandemia ha invisibilizado a este sector de la población.

Hoy existe poca información desagregada en términos sanitarios, que ha llevado a suponer que el impacto de la pandemia es menor, pero “no es así, mucho menos en términos del ejercicio de sus derechos humanos, sobre todo los económicos, sociales y culturales ante las medidas de distanciamiento social”, afirmó.